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Свет Христов просвещает всех!

Отблески
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Спасибо вам, учителя!
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Елена Васильевна, быть завучем - непростая задача. Весь 
день Вы в труде и заботе. Вы являетесь опорой для целой 
школы, всегда внимательны и справедливы. Спасибо Вам 
за важные решения, за доброту, поддержку, понимание и 
хорошее настроение! Уже много лет Вы отдаёте свои силы, 
знания и умения. Мы желаем Вам успехов на работе и 
огромного счастья!

Елена Кокорева (11А)
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Наши дорогие учителя! От всего 11А  класса хочу выразить Вам благодарность за 
время, силы, терпение, мудрость! 

Мы понимаем, как Вам трудно порой настроить нас на учёбу, как сложно воспитывать 
нас, но Вы с достоинством берётесь за самые сложные задачи. Вы - учителя от Бога! Храни 
Вас Господь! Мы Вас очень любим!

Елена Кокорева (11А)

Ни одна школа не обойдётся без опытного и трудолюбивого, справедливого и 
ответственного руководителя - профессионала своего дела. В нашей гимназии таким 
человеком является Марина Сергеевна Щурко - прекрасный директор, который всей 
душой заботится о своих учениках и за каждого переживает. Мы можем сказать, что она 
- сердце нашей гимназии!

Марина Сергеевна, благодаря вам все 11 лет, проведённые нами в гимназии, были 
незабываемы и наполнены моментами счастья. Вы всегда создавали уют в этих стенах, 
питали их теплотой и любовью к детям, делали всё для процветания нашей гимназии. 
Вы всегда поддерживали тех, кто упорно стремился к успеху в учёбе, и стимулировали 
отстающих ребят. Марина Сергеевна, ваш труд велик. Вы вложили в нас частичку своей 
души, вырастили в любви и доброте, преподали знания и отдали силы. Вы навсегда 
останетесь в нашей памяти лучшим директором, которого мы бесконечно будем ценить 
и любить.

Дарья Токарева (11А)

Сердце нашей гимназии!

Завуч – это человек, который  становится примером для 
каждого, а также именно он играет  большую роль в жизни любого 
школьника. Ведь на протяжении многих лет с нами рядом идут наши 
преподаватели. Завуч в школе — человек незаменимый, именно к нему 
с теплотой и любовью прибегают ученики, обращаются за помощью 
и советом. Таким человеком стала для нас Марина Александровна.

Марина Александровна, от всей души выражаем Вам благодарность 
за Ваш труд, профессионализм, за Вашу любовь и доброту по 
отношению к каждому ученику. Ваш труд неоценим!   Вы навсегда 
останетесь добрым, ответственным, трудолюбивым и отзывчивым 
человеком в нашей памяти. Каждый из нас будет вспоминать Вас с 
теплой и улыбкой. Спасибо за всё!

Диана Семиколенова (11А)

Хотелось бы выразить благодарность завучу нашей гимназии 
- Зюзиной Татьяне Ивановне - за труд, за терпение, доброту, за 
поддержку и доброе отношение ко всем ребятам. Спасибо Вам, 
Татьяна Ивановна, за Ваш вклад в наше образование и воспитание. 
Благодарим за необходимую строгость, которая не давала 
расслабиться во время работы над проектами, за то, что помогали 
правильно и чётко скорректировать мысли в проектной работе. 
Нам это поможет и во взрослой жизни, когда в высших учебных 
заведениях мы будем писать курсовые работы. Спасибо за то, что 
помогли воспитать в себе дисциплину, последовательность и 
организованность.

Владислав Помогаев (11А)
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Анна Лютцевна, примите нашу благодарность за Ваш 

профессионализм, за Вашу любовь и доброту по отношению 
к каждому ученику. Каждый из нас будет вспоминать Вас с 
теплом и улыбкой, ведь всё, что Вы сделали для нас,  невозможно 
забыть. 

Желаем Вам долгих лет жизни, оптимизма в работе, хороших 
и послушных учеников, а главное – успеха в этом прекрасном, 
хоть и нелёгком труде.

От всей души хотим пожелать Вам доброты в глазах 
учеников, поддержки и тепла от каждого человека.

Елена Кокорева (11А)

Мы росли. И наш гимназический журнал "Отблески" рос 
вместе с нами. Нами были написаны десятки статей, а быть 
журналистом очень непросто. Ещё сложнее быть редактором, 
но наша Елена Викторовна отлично справляется.

Перед ней стоят самые разные задачи. Она отвечает за выпуск 
журналов, редактирует статьи. Именно на Елене Викторовне 
лежит основная ответственность.

Бывает так, что ученикам в голову приходят гениальные 
сюжеты, однако воплотить их в жизнь получается далеко не так 
хорошо. И вот тогда на помощь приходит Елена Викторовна 
и спасает в целом талантливые статьи. Скажете, что это не 
творческая работа? И ошибётесь. Еще какая творческая!

Елена Викторовна, спасибо за Вашу выдержку и железные 
нервы! 

Елена Кокорева (11А)

В мире существует множество важных профессий, но самой благородной является профессия 
учителя. Стать педагогом дано не каждому, ведь учитель должен не только передавать свой 
опыт и знания, но и быть примером и другом для детей. 

Перед учителем стоят важные задачи: воспитать нас личностями, помочь найти своё место в 
жизни, указывать на ошибки и помогать их исправить.

Ни один класс не проживёт без мудрого наставника - классного руководителя. Татьяна 
Викторовна Медведева - наша вторая мама, которая каждый день воспитывает нас, словно 
родных детей. Каждый день она ведёт нас по дороге знаний, совершая подвиги: вместе с нами 
преодолевает взлёты и падения, грустит и радуется, учит начинать с себя! Иногда нам бывало 
сложно найти общий язык с Татьяной Викторовной, но несмотря на это, мы её очень сильно 
любим! 

Татьяна Викторовна, я рада, что у меня есть Вы! Спасибо, что приносите море позитива в 
мою жизнь. Я знаю, за Вами мы, как за каменной стеной! Вы навсегда останетесь в моём сердце!

Елена Кокорева (11А)

В нашей жизни бывает много учителей, но первого ты не сможешь забыть никогда. 
Ольга Васильевна - это наша первая школьная мама, которая дала нам азы в знаниях. 
Это замечательный, отзывчивый, душевный, а самое главное, любящий своих учеников 
человек. Она всегда старалась относиться к каждому с теплотой и добротой. Находила 
общий язык с каждым из нас. Мы всегда восхищались ею и продолжаем это делать 
сейчас. Когда мы пришли в 1 класс, то даже представить не могли, насколько нам с Вами 
повезло. Прошло 7 лет, как Ольга Васильевна выпустила нас из гнёздышка, спустя 4 года. 
Благодаря Вам мы научились читать, считать, писать и, самое главное, любить и уважать 
друг друга. Хочется сказать про вашу красоту, а именно про внутреннюю красоту. Такая 
светлая, чуткая и неоспоримая душа. Мы благодарны Вам за ваш вклад в нас, за любовь, 
заботу, уют, тепло. Спасибо, наша первая школьная МАМА, мы не забудем тебя никогда!

Евгения Погодина (11А)

Надежда Николаевна была нашим первым учителем и проводником в нашу школьную 
историю. С ней мы постоянно открывали для себя что-то новое, важное, интересное. Под её 
крылом мы научились читать, считать, писать и дружить. Своей добротой, отзывчивостью, 
любовью и харизмой она давала нам стимул учиться. Надежда Николаевна, спасибо Вам за всё!

Константин Логвин (11А)

Анфиса Николаевна, Вы растили нас, прививали важные жизненные качества. Благодаря 
Вам мы узнали о Боге, о православной вере. Теперь мы знаем всё о честности, порядочности, 
доброте и смелости. Вы научили нас дружить и любить. Спасибо!

Елена Кокорева (11А)
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Школа - это второй дом для каждого ученика, а 

учитель - вторая мама, которая будет оберегать своё 
"чадо" на этом долгом пути. Именно той самой второй 
мамой стали для нас вы, Ирина Константиновна. 
Вы – невообразимо чуткий, мудрейший человек, 
который несет в себе удивительный дар - чувствовать 
печаль, поселившуюся в душе человека, даря людям 
избавление от этого "недуга" одними лишь словами. 
Как родная мама, вы любили нас и плохих, и 
хороших, без разбору, дарили совет каждому, кто бы 
к вам нипришел, никогда не помнили обид, отражая 
мудрыми глазами чувства милосердия и всепрощения 
в наши сердца.

Время нашей жизни летит неумолимо быстро, 
многое забывается, но наставления, советы, которые 
дала нам наша вторая мама, навсегда останутся в наших 
сердцах. Пусть пройдут сотни лет, души навсегда 
сохранят тот облик истины, который вы заложили в 
наши, тогда еще юные, головы. Спасибо вам за все, и не 
хватит слов, чтобы выразить ту любовь, которую мы , к 
сожалению , никогда не сможем  вернуть вам в полной 
мере, ведь только вы способно объять то необъятное, 
что подарили нам. Удивительно, но и правда, зорче 
глаз только чуткое сердце. Навсегда ваши маленькие 
принцы.

Матвей Перегудов (11А)

Булычев Владимир Борисович - замечательный 
человек, с которым я познакомилась еще в 8 классе, 
придя в эту школу. Именно благодаря этому учителю 
я полюбила математику, начала её понимать, как и 
многие мои одноклассники. Уроки математики всегда 
проходили интересно, хоть иногда было достаточно 
трудно.

Иногда Владимир Борисович был строгим, но это, 
несомненно, шло нам на пользу: помогало быть более 
собранными, дисциплинированными.

Хочется поблагодарить Владимира Борисовича за 
то, что он так трепетно, терпеливо относился к нам все 
это время.

Большое Вам спасибо за Ваш труд и неравнодушие 
к ученикам!

Александра Мясникова (11А)

Быть учителем - очень трудная и ответственная 
профессия, перед которой стоит множество непростых 
задач. Умение передавать свой опыт, знания ученикам 
достаётся далеко не каждому, но у нашего учителя 
русского языка и литературы - Смольяниновой 
Татьяны Михайловна - определённо есть это качество.

 Этот человек подарил нам бесценные знания, 
которые точно пригодятся нам по жизни. А также 
она научила нас анализировать, сравнивать, искать 
проблему различных произведений. Из каждого 
урока мы выносили только самое главное. И всё это 
благодаря вам, Татьяна Михайловна! Спасибо вам 
большое за подаренные знания и за безграничный 
вклад в каждого из нас!

Ирина Зайцева (11А)

Алла Алексеевна - наш учитель основ Православной веры. 
Она очень Православная, добрая и всегда идёт навстречу. 
Вместе с ней мы изучали Священное Писание, Житие 
Святых, устройство Православной церкви и много другое. 
Нам было очень интересно слушать ее разные истории. 
Хочется пожелать успехов во всем, счастья, любви и всех 
благ. Спаси вас Господи!

Арсений Двуреченский (11А)

В нашей школе физику преподает замечательный 
педагог - Маргарита Александровна Цуканова. Физика 
является одним из самых опасных, но в тоже время 
крайне увлекательным предметом. Знание физических 
закономерностей устройства нашего мира помогают нам 
с легкость ориентироваться в современной реальности. 
Маргарита Александровна по-настоящему любит свой 
предмет и спешит поделиться своими знаниями с учениками. 
Она старается сделать уроки интересными, насыщенными, 
с яркими подробностями и в живую показать нам работу 
многих приборов и закономерностей. Огромное спасибо 
за то, что воспитали в нас умение анализировать ошибки, 
не отчаиваться в случае неудачи, за бесценные знания и 
любовь к физике. 

 Я очень рада, что именно Маргарита Александровна 
преподает нам такую важную науку, и, даже если моя 
будущая профессия не будет связана с физикой, я всегда 
буду благодарна своему учителю за такое хорошее 
преподавание этого предмета. Думаю, именно таким 
и должен быть настоящий учитель, увлеченный своим 
предметом, доброжелательный и заинтересованный. 
Маргарита Александровна, спасибо!

Глотова Дарья (11А)

Древняя мудрость гласит: «Велик тот учитель, который 
исполняет дело, чему учит, владеет всеми секретами своей 
профессии, потому что добросовестно и успешно проходит 
все ее ступени». Валентина Сергеевна– лучший  специалист 
в преподавании естественных наук для учащихся нашей 
гимназии. Талантливый педагог, прекрасный человек и 
мудрый наставник. Ее любят и ценят за доброту, понимание 
и интересные уроки. 

Валентина Сергеевна- человек, наделенный 
замечательными качествами: оптимизмом, щедростью, 
сдержанностью, умением быть с детьми на одной волне. 
Биологию и Географию преподаёт простым, понятным 
для детей языком, ребята с интересом всегда слушают 
её. Она дарит детям любовь к учёбе! Спасибо Вам за эти 
незабываемые годы обучения!

Мария Максимчук (11А)
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Одним из самых интересных и увлекательных предметов в 
нашей школьной жизни является история. Ведь благодаря еë 
изучению мы строим свое будущее, руководствуясь богатым 
опытом поколений, живших за много веков до нас.  И в 
этом нам помогает Белоглазова Юлия Николаевна. Хочется 
выразить огромную благодарность за то, что именно с вами 
мы путешествовали в различные эпохи и узнавали столь 
уникальную информацию. Ваши уроки всегда вызывали 
самые тёплые чувства, потому что каждое ваше слово было 
сказано с душой. Вы научили нас самому главному — быть 
достойными людьми и жить с открытым сердцем. А мы в 
свою очередь постараемся сохранить и приумножить все 
те знания, которые вы нам дали. Педагог - это не просто 
профессия,  это ваше призвание.  

И мы очень рады, что встретили такого замечательного 
человека, как вы. Пройдёт время, но я никогда не забуду эти 
прекрасные уроки, Вашу заботу о каждом ученике и Вас - 
самого лучшего учителя. 

Юлия Николаевна, мы искренне желаем, чтобы в вашей 
жизни были только радостные моменты, сердце всегда 
было наполнено Божьей благодатью, а ученики вас только 
радовали.

Дарья Глотова (11А)

Людмила Васильевна Павловская — учитель 
обществознания, сопровождавший нас в течение двух лет. В 
настоящее время очень сложно найти такого начитанного, 
образованного, грамотного и культурного педагога. Я 
часто поражалась, как в одной хрупкой женщине может 
уместиться столько знаний теории, законов и фактов и 
любви к своей работе. Людмила Васильевна приучила 
меня к дисциплине не через излишнюю строгость, а через 
интерес к обществознанию, новостям и образованию в этой 
сфере. С этим учителем меня связывает не только любовь к 
предмету, но и совместная учебная деятельность. Благодаря 
Людмиле Васильевне я научилась самостоятельно создавать 
проекты, работать с людьми и почувствовала значимость 
того, что я создаю. Спасибо большое, Людмила Васильевна, 
вы одна из немногих учителей, которые вкладывают душу в 
свою работу, в детей.

Александра Бравичева (11А)

Покачалов Андрей Геннадьевич - учитель истории 
и ОБЖ. Педагог, который интересно и с позитивом 
рассказывает материал. На его уроках не приходится 
скучать. Но позитив и знания еще не все, что нам может 
дать Андрей Геннадьевич. Он очень отзывчивый 
педагог, который всегда готов прийти на помощь 
своим ученикам. Учитель с большой буквы, который 
подает пример доброго и позитивного отношения к 
жизни своим ученикам.

Елизавета Тамбовская (11А)

Английский язык является важной составляющей в 
развитии ребёнка. Недаром его изучение начинается 
со 2 класса.  Евгения  Александровна  стала для нас 
примером идеального учителя английского языка, в 
ней сочетается огромное количество положительных 
качеств, профессионализм, чуткость и хорошее 
отношение к каждому ученику. Она всегда даст совет 
и сможет помочь делом. Евгения Александровна, 
спасибо вам большое за проведëнные уроки в нашем 
классе, за интерес и проявление наших творческих 
способностей. Мы желаем, чтобы Божий свет 
сопровождал вас всю жизнь, а на вашем школьном 
пути были только радостные моменты. Спасибо вам 
большое за то, что вы вложили в нас!

Дарья Глотова (11А)

Алиса Николаевна!
As someone who has learned English through series 

and games, I can say that I really enjoy this language. 
Nowadays, English has become an International, so un-
derstanding it can make your life a lot easier. 

Что, не ожидали увидеть здесь иностранный текст? 
Very bad! Ведь в век современных технологий развивать 
свои лингвистические способности очень важно. 
И в этом нам от всей души помогает наш учитель 
английского языка — Шкарупина Алиса Николаевна! 

Алиса Николаевна всегда старается найти к каждому 
ученику уникальный подход. Нравится читать? Или 
больше по душе компьютерные игры? Быть может, 
интересен спорт? На уроках английского ты можешь 
поделиться своим любимым хобби, рассказать о 
проведенных каникулах или высказать свое мнение на 
волнующую тему. Правило только одно — говори на 
английском!

Благодаря Алисе Николаевне мы смогли открыть 
для себя целый пласт новой культуры, узнать больше 
о самих себе и о том, как устроен мир. За это мы очень 
благодарны нашему дорогому учителю! Спасибо, мы 
никогда вас не забудем!!!

Сергей Петряев (11А)

Казалось бы, что только вчера мы сидели на уроках химии, 
и Юлия  Витальевна рассказывала о такой интересной 
науке. Но, к сожалению, уже сегодня близится к концу 
наш школьный путь, который оставил позади столько 
незабываемых мгновений, таких теплых и уютных.

Юлия Витальевна, несмотря на то, что Вас нет сейчас в 
нашей гимназии, мы все равно хотим выразить любовь 
и уважение и сказать, что мы всегда будем помнить о 
прекрасном учителе, человеке!

Спасибо Вам за всё, Юлия Витальевна! И за знания, и за 
науку жизни, и за терпение. Нас так много, но для каждого 
Вы находите доброе слово, улыбку, внимание. Ваши слова 
останутся в наших сердцах, как и Вы сами.

Диана Семиколенова (11А)



«Отблески», Православная гимназия им. прп. Амвросия Оптинского № 4 (28), июнь 202312 13

С
па

си
бо

 в
ам

, у
чи

т
ел

я!
"Человек всегда учится лишь у того, кого любит"
(Иоганн Вольфганг Гёте)
Мне с учителями повезло! В нашей гимназии 

работают прекрасные педагоги! Это мудрые, 
справедливые люди, которые каждый день дают 
мотивацию учиться. Но не секрет, что человек всегда 
учится лишь у тех, кого любит. В школьных стенах 
каждый находит наставника, с которого берёт пример. 
И я не исключение.

С первого класса моим вдохновителем был учитель 
музыки - Ирина Викторовна Грушихина. 

Этот предмет дети готовы посещать хоть каждый 
день! Мы заметили, что это единственный урок в 
нашей гимназии, на котором всегда царит дружеская 
атмосфера, тишина и спокойствие. Наверное, на нас 
так действует строгий, но милый плен глаз нашего 
педагога.

Ирина Викторовна, Вы учитель, который навсегда 
стал для меня родным человеком. Я знаю, что всегда могу 
обратиться к Вам по любому поводу, посоветоваться с 
Вами, найти ответы на интересующие меня вопросы и 
просто поговорить.  Спасибо Вам за открытое сердце, 
огромную душу, за заботу и понимание, за то, что 
всегда рядом!

Елена Кокорева (11А)

Добрый день, дорогие читатели навсегда нашего журнала 
«Отблески»!

В нашей гимназии появился новый учитель, и я решил взять 
у него интервью. Вернее сказать, у нее!

Знакомьтесь – Полина Алексеевна Самохина, учитель ИЗО.
Прежде всего мне, а я думаю и вам, хотелось бы побольше 

узнать о ее внутреннем мире, о сбывшихся и несбывшихся 
мечтах. Итак, приступим.

- Добрый день, Полина Алексеевна! Вы позволите задать Вам 
несколько вопросов? 

- Здравствуй, Влад и все читатели журнала! Это очень 
неожиданно, но я с превеликим удовольствием отвечу на все 
вопросы.

- О какой профессии Вы мечтали в детстве?
- Моя жизнь всегда была тесно связана с рисованием, поэтому 

в детстве хотелось быть художником.
- А что больше всего нравится Вам в вашей работе?
- В работе мне нравятся положительные эмоции детей. Они 

всегда заряжают энергией, дают мотивацию, сразу понимаешь, 
ради чего работаешь. 

Музыка является неотъемлемой частью жизни человека, она и часть человеческой 
души.

Музыка – источник самых разнообразных эмоций и чувств.
Она делает нас лучше, вдохновляет и воодушевляет, дарит незабываемые чувства.
Именно благодаря "Небесному хору" музыка стала важной частью для каждого из 

ребят. Ирина Викторовна Грушихина и Ирина Евгеньевна Киквадзе 11 лет заполняли 
прекрасный мир наших душ волшебными звуками. 

Но, к сожалению, всему приходит конец. Наступил момент прощанья. 
Любимые наши педагоги, дорогие хоровики, вы навсегда останетесь в ваших сердцах. 

Мы будем по вам сильно скучать. Спасибо вам за прекрасное путешествие длиной в 11 
лет!

Елена Кокорева (11А)

- А вот мне интересно, в какой момент Вы решили заниматься преподаванием?
-  В конце 11 класса у меня был выбор между двумя специальностями, но я решила остановиться 

на педагогическом направлении. 
- А чем привлекла Вас наша гимназия, почему Вы выбрали именно ее?
- Это место работы я выбрала не случайно, мне его посоветовали. 
- Очень интересно! Я знал, что наша гимназия одна из самых лучших в России. Но мне казалось, что 

в Липецке о ней не многие знают, поэтому Ваш ответ мне очень понравился.
Полина Алексеевна, а легко ли быть учителем? С какими трудностями сталкиваетесь Вы чаще 

всего?
-  Учителем быть очень непросто. Особенно в начале своего пути. Нужно найти к каждому 

подход, стараться удержать дисциплину в классе, донести до всех информацию. Подготовка к 
уроку также отнимает много сил и времени, ведь хочется, чтобы занятие было интересным и 
понятным. 

- Молодым достаточно трудно каждое утро поднимать с себя с постели на новые подвиги. А быть 
учителем – это подвиг! Что Вас мотивирует?

- Как я уже вам говорила, мотивируют, конечно же, дети. Меня заставляют усерднее трудиться 
улыбки учеников, их успехи, радость. Я счастлива, когда ребенку понравился мой урок, и он 
вынес из него что-то полезное для себя. Я всегда открыта для обратной связи, поэтому радует, 
когда дети подходят и делятся чем-то своим вне урока, может, на основе полученных знаний у 
них получилось то, что не выходило до этого. Так важно, чтобы дети доверяли учителю. 

- А какой Вы видите школу будущего?
- Хотелось бы, чтобы школа будущего была тем местом, куда детям хочется идти.  
Не так просто воплотить в жизнь частые интерактивные уроки, но для учеников они 

необходимы. Это дает больше мотивации для учебы, лучше усваивается материал.  
Может быть, будет возможность проводить больше уроков на свежем воздухе. Смена 

обстановки также положительно влияет на обучение. 
Конечно же, невозможно представить уроки будущего без улучшенных компьютерных 

технологий.
- Большое спасибо вам, дорогая Полина Алексеевна, за достаточно открытые ответы. Но мне 

хотелось бы задать Вам последний вопрос: «Какими качествами должен обладать учитель?»
- Учителю нужно обладать многими качествами. Прежде всего он должен быть открытым, 

в меру строгим, терпеливым и справедливым. Учителю надо проявлять интерес к своему 
предмету, такому преподавателю проще завоевать внимание ученика.

Спасибо Вам, Владислав, за интересную беседу! Очень приятно, что выпускники продолжают 
интересоваться жизнью гимназии, хотя, казалось бы, находятся на самом пороге. Еще несколько 
дней, и вы покинете нас.

- Ну что Вы, мы навсегда останемся православными гимназистами и будем делиться с вами 
событиями своей жизни. Всего Вам доброго! Храни Вас Господь!

Владислав Помогаев (11А)
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Мы говорим: "Спасибо!"- дружно! 
У охраны – много важных дел! 
Пусть несёт вам жизнь всё то, что нужно, 
Пусть не будет бедствий и проблем. 

Наталья Евгеньевна, 
За здоровьем нашим вы всегда следили, 
Относились к нам с любовью, 
С большой заботой нас лечили

 
Спасибо, дорогие повара, 
За то, что нас кормили очень вкусно. 
Но нам из школы уходить уже пора, 
И на душе поэтому так грустно!
 
 Татьяна Михайловна, 
За усердие и чуткость 
Мы вас очень уважаем, 
Помнить каждую минутку 
Труд ваш честный обещаем!
 
Хотим сегодня поблагодарить 
Всех тех, кто наводит порядок в гимназии нашей! 
Ведь без уборки всем нам не прожить, 
Когда гимназия чиста, она всех краше!
 

Работа в радость — это плюс, 
Поездки — это наслаждение! 
Вы возите бесценный груз — 
Детей до пункта назначения! 
Алексей Вячеславович, спасибо!
 

Нам со школой прощаться пора, 
И, увы, нужно с вами проститься! 
Галина Яковлевна, спасибо за море добра 
В виде книг, чтоб могли мы учиться! 

 
Елена Дмитриевна, спасибо за усердный труд и 

внимание к детям.  
 Благодаря Вам всё было вовремя и по плану
 

Бухгалтеры! Ваш труд неоценим! 
Вы так серьезны, вдумчивы и строги. 
И правят вами господа незримые: 
Инструкции, отчеты и налоги.

Ученики (11А)
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Родители, 
вы наши два крыла!
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У каждого из нас есть два крыла — ОТЕЦ и МАТЬ. И пока они есть, мы летаем… 
Но очень тяжело лететь с одним крылом, а тем более ходить пешком… Дай Бог всем нам 

как можно дольше летать на двух крыльях!!! 
Ольга Стелькина

Наши любимые родители! Наступило очень важное событие не только для нас, 
выпускников, но и для вас, тех, чье терпение, внимание, любовь и поддержка, помогли 
пройти нам непростые школьные испытания.

Мы знаем, что являемся не самыми лучшими детьми на свете. Мы совершали много 
ошибок в своей жизни, и поверьте, о многом искренне сожалеем. Но прошлое вернуть 
невозможно, поэтому в настоящем пытаемся делать всё, чтобы вы нами гордились. 
Наши дорогие мамы и папы— вы  опора в жизни для каждого ребёнка. Без вас мы бы 
никогда не стали успешными людьми. Вы верили в каждого из нас, даже тогда, когда 
мы сами опускали руки. И ваша вера в возможности своих детей подталкивала нас идти 
дальше, не бояться, учиться новому. 

РОДИТЕЛИ, МЫ ВАС ОЧЕНЬ СИЛЬНО ЛЮБИМ! 
Елена Кокорева (11А)
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Школа играет важную роль в жизни каждого человека, а особенно одноклассники, с 
которыми мне очень повезло.

Мои одноклассники - очень интересные ребята, настоящие верные друзья, которые 
никогда не оставят в трудную минуту. 

Они трудолюбивые и настойчивые ребята. Каждый из них прикладывает все силы для 
того, чтобы быть лучшим в какой-то сфере. Давайте познакомим читателей с каждым из 
нас.

У мудреца спросили:
— Сколько видов дружбы существует?
— Четыре — ответил он. —
Есть друзья, как еда — каждый день ты нуждаешься в них.
Есть друзья, как лекарство, ищешь их, когда тебе плохо.
Есть друзья, как болезнь, они сами ищут тебя.
Но есть такие друзья, как воздух — их не видно, но они всегда с тобой.

В современном мире, где деньги и власть решают почти всё, очень трудно найти 
верных друзей. Как говорят, настоящая дружба как бриллиант. Встречается редко, стоит, 
конечно, дорого. Но мне, к счастью, повезло найти такие "драгоценные камни".

В нашей дружбе с Дианой и Сашей были дни взлётов и падений, печалей и радостей, 
но в любой ситуации мы старались поддерживать друг друга, помогать, давать нужные 
советы.

Я люблю девчонок за их искренность, понимание, терпение, заботу. А ещё они 
постоянно привносят в мою жизнь немножко сумасшедшего: необдуманные поступки, 
спонтанные глупости, которые запоминаются чаще всего.

Мои любимые девочки, если вдруг вы когда-то подумаете, что никому не нужны в этом 
мире, то вспомните, что каждое утро я пью кофе из любимых чашек, подаренных вами; 

слушаю музыку, которая напоминает мне о вас;
улыбаюсь, вспоминая наши шутки и общие моменты!
Я очень надеюсь, что мы пронесём нашу дружбу через долгие годы. Когда закончим 

учиться в школе, наши дороги не разойдутся, и, даже став взрослыми, будем продолжать 
дружить. Возможно, когда-нибудь уже наши дочки и сыночки будут так же, как мы, 
гулять и болтать на все темы. Я вас сильно люблю и очень рада, что жизнь свела меня с 
такими замечательным людьми!

Елена Кокорева (11А)

Лена Кокорева - очень сильный, умный, надежный человек, одна из самых активных 
учениц нашей школы.

С Леной я была знакома еще с 8 класса, но ближе мы стали общаться, когда наши классы 
объединили. Прежде я никогда не думала, что за два года смогу настолько сблизиться 
с человеком. Если мне понадобится поддержка или помощь, Лена всегда будет рядом, 
успокоит, выслушает.

Нас связывают радостные и печальные события, приключения, ночевки и прогулки, 
- все это навсегда останется в моей памяти, а фотографии, которые Лена мне так часто 
дарит, позаботятся об этом.

Я очень хочу и дальше сохранить эту дружбу, ведь именно такие друзья, как Лена, и 
есть самое дорогое и ценное в моей жизни.

Александра Мясникова (11А)

В моем классе учится одна девочка по имени Маша, более официально ее можно назвать 
Максимчук Мария Владимировна.

Энергичная, красивая, добрая, веселая, искренняя. Мы прекрасно ладим по сей день. Мы с 
ней всегда сидели вместе, не отсаживались друг от друга, этим и прославились на все учебное 
заведение. С ней уроки становились ещё интереснее и признаться честно, я каждый день 
любил ходить в школу, а когда она заболевает и не приходит, то в моей жизни начинаются 
темные дни в календаре и школьные дни очень унылы. Она очень умная, обаятельная, любит 
помогать, принимать участие в классных мероприятиях. Ее заразительный смех и желание 
помочь каждому не раз превращали конфликтную ситуацию в мелкое недоразумение.

С Машей никогда не будешь грустным, она умеет поднять настроение. В любой жизненной 
ситуации она даст дельный совет, всегда поможет, когда я не знаю, как сделать правильный 
выбор, мне всегда помогает выбрать его она, всегда выслушает, скажет, где, может, я не прав 
и наставит на правильный путь. Я очень буду скучать по ней после того, как мы поступим и 
разъедемся по разным городам. Я думаю, что после того, как мы выпустимся из гимназии, наша 
дружба не прекратится, а наоборот, станет крепче.

Влад Помогаев (11А)

В нашем классе 23 ученика, но среди них есть один человек, который на фоне других 
выделяется своим позитивом, добротой и любовью к окружающему миру, это Помогаев 
Владислав. Несмотря на наши раздоры в младших классах, с возрастом мы стали хорошими 
друзьями. С ним никогда не бывает скучно, он знает, как поднять настроение, всегда поддержит 
и окажет помощь. Мне кажется, что наша дружба уже прославилась на всё учебное заведение, 
потому что где Маша, там и Влад где-то рядом. Нам никогда не бывает грустно, учебный день 
проходит очень быстро и весело. Он позитивный, добрый, образованный. Я хочу пожелать ему 
успехов в достижении своих целей!

Мария Максимчук (11А)

В школьные годы мы очень много времени проводим 
со своими одноклассниками. Они невольно становятся 
свидетелями наших побед и неудач. Среди них есть те, 
кто становится лучшим другом. Александра Бравичева 
- моя близкая подруга. Умная, целеустремленная, 
невероятно красивая, очень добрая и отзывчивая. 
Замечательный человек, товарищ, который готов 
протянуть руку помощи в любой момент. С ней очень 
интересно, всегда есть о чём поговорить, она всегда 
может дать правильный совет. Она очень понимающий 
человек. Наша дружба с каждым разом становится 
крепче. Я очень рада, что в определенный момент 
жизни наши дороги пересеклись! Хочу пожелать Саше 
успехов в намеченных целях!

Мария Максимчук (11А)
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В нашем классе очень много уникальных и 
талантливых учеников, но сегодня особенно 
хотелось бы выделить Токареву Дарью. Еë 
красота и улыбчивость поразили меня с первых 
дней нашего знакомства. А в душе она самый 
трогательный и добрый человек. Еë хорошие 
качества можно перечислять долго, но самое 
важное в ней - это доброе сердце. В нём она 
всегда может найти место для каждого человека, 
помочь и согреть теплом. 

Даша, я искренне надеюсь, что у тебя всë 
в жизни будет хорошо, всё твои цели будут 
достигнуты, а ты никогда не будешь забывать 
своë детсво, те беззаботные минуты, ту радость 
которую тебе приносила какая-нибудь мелочь, 
твои первые шаги в первый класс и твой 
последний школьный звонок.

Дарья Глотова (11А)

Даша Глотова - очень умная и отзывчивая девушка. С Дашей никогда не бывает скучно: 
она всегда найдёт, о чем поговорить, сможет поддержать любую тему для разговора. 
Дашу я знаю с подготовки, поэтому уверенно могу сказать, что она добрый и открытый 
человек, всегда готовый выручить своих друзей. История нашего общения с Дашей богата 
интересными событиями и разнообразными приключениями, которые нельзя вспомнить 
без улыбки. Я очень надеюсь, что на жизненном этапе "Школа" наше общение с Дашей 
не прекратится, и мы с таким же энтузиазмом будем дружить и создавать совместные 
воспоминания и моменты радости.

Дарья Токарева (11А) За время, проведённое в школе, моим лучшим 
другом стала Елизавета Тамбовская. С ней мы 
прошли через многое, и даже в трудные моменты 
старались держаться вместе. Мы делились всем, и 
радостью, и грустью, поддерживали друг друга. Это 
самый идейный и талантливый человек, которого я 
знаю. Она всегда может найти выход из ситуации, 
разрешить любой спор. Я очень благодарна судьбе, 
что она свела нас вместе!

Ирина Зайцева (11А)

Зайцева Ирина-очень ответственный и надежный 
человек. У нее всегда можно попросить совет, 
который в дальнейшем очень поможет. Ирина очень 
рассудительна, иногда кажется, что она мудра не по 
годам. Она очень хороший друг, который прыгнет 
с тобой и в огонь, и в воду. Никогда не осудит и не 
предаст близкого человека. А также она обладает 
отличным чувством юмора, которое всегда уместно. 
Я буду искренне надеяться, что наши пути не 
разойдутся после школы, потому что Ирина стала 
очень близким для меня человеком.

Елизавета Тамбовская (11А)

Мой одноклассник Денис - очень хороший 
человек. С ним можно поговорить на любую тему.

В десятом классе мы вместе занимались одним 
видом спорта и сдружились ещё лучше, так как были 
в одной лодке.

Денис мне не только одноклассник, он мне ещё 
и брат во Христе. Он понимает, что жизнь земная 
дана нам как испытание, а чтобы достойно пережить 
все эти испытания, нужно молиться Богу и твердо 
знать, что Он всегда с нами, даже в самые сложные 
моменты. За эти мысли я очень ценю своего друга - 
Дениса.

Данил Овчинников (11А)

Определённую часть времени в нашей жизни 
занимает гимназия. А из этого следует множество 
приключений, интересных историй, знакомств. 
Здесь пойдёт рассказ об одном человеке, с 
которым я подружился. Данил - удивительный, 
харизматичный, весёлый парень. Все его плюсы 
трудно перечислить, да и не нужно. Мы и ходили на 
лодках, путешествовали и оставались до последнего 
в нашей трапезной. В общем, что было, не вместится 
в этот текст. За всё это время Данил стал для меня 
не просто другом и товарищем, который в любой 
момент придёт на помощь, но и братом, братом во 
Христе!

Денис Лавров (11А)

Вика - девушка, которая не будет 
показывать свои эмоции и переживания 
людям, в которых хоть чуть-чуть сомневается. 
Но пообщавшись с ней, начав дружить 
и по-настоящему ценить её границы, ты 
увидишь, что она может быть самой лучшей 
одноклассницей на свете!

Она сможет поддержать, дать совет и 
успокоить, если ты переживаешь. Вика – 
человек, который несмотря на все трудности 
в учёбе, уже в отличие от многих занимается 
делом.... Я верю, что в будущем она добьётся 
того, что запланировала.

Дмитрий Сивенков (11А)

Дима Сивенков - один из главных 
весельчаков нашего класса. Он хороший 
друг и одноклассник, хоть иногда его штуки 
кажутся обидными, он поможет в трудную 
минуту и поддержит. Нам не бывает с ним 
скучно, и я надеюсь, что Дима сохранит в 
себе эти хорошие качества, и, когда мы все 
встретимся через несколько лет, он будет 
счастлив.

Виктория Машкина (11А)
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Маша - это человек, с которым рука об руку прошли 11 лет жизни. Она всегда была 
лучиком света, дарила тепло и, самое главное, искреннюю дружбу. Между нами за это 
время чего только не было, но мы всегда оставались дружными. Всегда спрашивали 
советы друг у друга, делились новым. Я с уверенностью могу сказать, когда мы вместе, 
то способны свернуть горы. Маша - очень красивая и умная девочка, которая всегда 
поможет и поддержит в трудную минуту. Я очень рада, что у меня есть такой лучик в 
жизни. Спасибо, что ты у меня есть!

Евгения Погодина (11А)

Евгения Погодина - жемчужина нашего класса! Красивая, веселая, ответственная - 
просто идеал. Ее позитивный настрой и веселый характер всегда поднимают настроение 
всем вокруг. Она всегда готова помочь, даже если это связано с большими трудностями. 
Евгения - одна из тех людей, на которых можно положиться в любой ситуации. Она всегда 
готова выслушать и поддержать в трудную минуту. Я очень благодарна за то, что провела 
столько лет вместе с ней в одном классе. Наше общение не заканчивается после школы, и 
я уверена, что даже через 20 лет мы будем общаться и поддерживать друг друга. Евгения 
- это человек, который делает нашу повседневную жизнь ярче и интереснее.

Мария Крахотина (11А)

Сегодня хочу отметить чудесного мальчика, который учится в нашем классе, его зовут 
Миша. Он талантливый, умный человек, который всегда поможет. Я благодарна, что именно с 
ним я учусь вместе и познаю школьные предметы каждый день. Я желаю Мише сдать успешно 
экзамены, никогда не сдаваться и идти до конца. Ведь в конечном итоге мы окажемся там, где и 
должны быть. Будь счастлив!

Диана Семиколенова (11А)

Крылов Гавриил - один из моих одноклассников. Он веселый, общительный и энергичный, 
любит спорт и неплохо разбираются в современной музыке. Гавриил - очень хороший друг. Он 
всегда поддержит в трудной ситуации и разбавит обстановку шуткой. Надеюсь, что жизнь не 
разделит нас в дальнейшем и наше общение будет длиться долгие годы.

Михаил Меляков (11А)

Олег Барбашин - это тот человек, который может поддержать любой разговор. Он всегда 
готов помочь в трудную минуту. Олег - очень позитивный, добрый и отзывчивый. С такими как 
он, приятно иметь дело.

Гавриил Крылов (11А)

Ох, вы хотите знать о моем лучшем друге Перегудове Матвее? Это явно тот человек, с 
которым весело проводить время. Мы дружим с 6 класса, и даже спустя столько времени всё ещё 
находятся темы для разговора. Что же является скрепляющим звеном нашей дружбы? Юмор! 
Какая бы ни была ситуация, мы всегда можем поддержать друг друга весёлой шуткой. И пускай 
с ним не всегда бывает легко, я надеюсь, что мы продолжим общаться даже после школы!

Сергей Петряев (11А)

До сих пор удивляюсь тому, что я обнаружил этого человека у нас в классе только в начале 
6 класса!! ШЕСТОГО, понимаете? Ну и примерно уже около 5 лет у нас идет с ним достаточно 
крепкая дружба, что обычно для одноклассников, которые редко видятся за пределами школы, 
несвойственно. И за это наша с ним дружба должна поблагодарить именно его, ведь именно 
благодаря Серёже у нас никогда , заметьте, никогда , не было конфликтов, любой спор или 
стычка интересов всегда заканчивалась, не успев начаться, и это только благодаря его умею 
тонко чувствовать и понимать людей, видеть те струны их души, которые обычно скрыты от 
глаз посторонних. Всегда добрый и позитивный, он заряжает энергией не только меня, но и 
всех, кого встречает на своем пути, за это ему огромное спасибо, потому что порой это, правда, 
было необходимо. Я рад, что у нас в классе есть такой человек, с которым даже в самый ужасный 
день в твоей жизни ты можешь чувствовать себя спокойнее и счастливее.  

Матвей Перегудов (11А)
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Константин Валерьевич - мой лучший друг, он очень 
болтливый и весёлый человек. С ним мы прошли огонь 
и воду. Я не могу себе представить, чтобы было бы со 
мной, если бы мы не были друзьями. Костя - это тот 
человек, который никогда не оставит в беде и всегда 
поможет. Он любит играть в баскетбол и не оставит 
шансов никому, так как он профессионал.

Арсений Двуреченский (11А)

Арсений – мой лучший друг. Он немногословен и 
скромен. С этим человеком мы прошли много трудных 
и интересных приключений. Я даже не знаю, как 
сложилась бы наша жизнь, если бы мы не встретились. 
Я не знаю, сколько ещё увлекательных историй нам 
предстоит пережить, но точно знаю, что грустно не 
будет точно. И если вы заблудитесь, то Арсений не 
бросит вас и не станет волноваться. Он сразу найдёт 
дорогу (часа через четыре).

Константин Логвин (11А)

Четвертое декабря 2022 года. Введение во храм Пресвятой Владычицы нашей 
Богородицы и Приснодевы Марии. Остаётся несколько минут до начала архиерейской 
службы в Рождество-Богородицком мужском монастыре города Задонска.

    Я на минуту закрываю глаза и мысленно переношусь в своё детство. Мне восемь 
лет. Моя бабушка серьёзно заболела, прошу родителей сходить со мной в церковь, чтобы 
помолиться о её выздоровлении. И вот я, мама и папа идём в храм. Никогда не забуду 
этот день. Как будто из мира суеты, тревог и волнений я перенёсся в царство чистоты, 
благодати, любви. Мы остались на вечернюю службу. Я завороженно смотрел, как батюшка 
совершает богослужение. Мне очень понравилось пение хора. В тот момент я думал, что 
все люди в храме вместе со мной молятся о выздоровлении моей бабушки, а батюшка 
каким-то чудесным образом знает про меня всё и поэтому в проповеди обращается лично 
ко мне. Так хорошо и спокойно мне ещё не было! И я не мог не вернуться. С тех пор я 
старался не пропускать ни одного воскресного богослужения.

     Потом была воскресная школа, паломнические поездки. Возникло желание самому 
помогать батюшкам в алтаре. Папа объяснил мне, что я могу стать алтарником, и попросил 
настоятеля храма взять меня в алтарь.

     Никогда не забуду, как накануне дня памяти Святой Троицы отец Константин 
пригласил меня помогать ему в алтаре. Что со мной творилось: радость, слёзы, трепет, 
счастье….

Я стоял в алтаре, молился, благодарил Бога за то, что он проявил ко мне такую 
милость….

       С тех пор прошло десять лет. Десять лет я помогаю священникам в храме 
Преображения Господня г. Липецка в качестве алтарника и чтеца. И все эти годы мне 
очень хочется, чтобы от моей жизни другим людям была польза. Мне тяжело даётся учёба, 
но я хочу получить богословское образование и поэтому стараюсь больше заниматься. 

      С 12 лет я мечтаю поступить в духовную семинарию, получить необходимые знания 
и, если Бог даст, стать священнослужителем. 

       Почему мне хочется стать священнослужителем? Попробую ответить на этот вопрос.
Я хочу быть рядом с людьми в минуты, когда им плохо, тяжело, беспросветно. Каждому 

из нас нужен человек, который бы его выслушал, понял его сомнения, дал добрый совет. 
Этим человеком часто оказывается священник. Унылые, грустные, иногда заплаканные 
прихожане часто после церковной службы, причастившись, уходят со спокойными, 
просветлёнными лицами.

      Мне хочется, чтобы добрых дел, совершаемых нами, было как можно больше. И 
кто, как не батюшка, в своём храме может организовать верующих людей для помощи 
бедным, больным, нуждающимся. Вот и сейчас многие священники помогают собирать 
гуманитарную помощь для жителей Донбасса, Луганска, для наших воинов. Они не зря 
называются священнослужителями. Батюшки, как и офицеры, служат Родине. Только 

Почему я хочу стать священнослужителем?

на другом, не видимом для большинства, фронте. Но не менее важно, для них служение 
предполагает от давание всего себя, без остатка делу во славу Богу и своему земному Отечеству. 

    Мне очень близки слова из Священного писания: «Нет больше той любви, как если кто 
положит душу свою за друзей своих» (Ин. 15:13). Как же хочется научиться такой любви.

     А пока я делаю свои первые, робкие шаги в этом направлении, стараюсь не злиться на 
родных и близких, не врать, помогать нуждающимся в моём участии. Каждый день я прошу 
Боженьку послать мне смирения, мудрости….

     Вот и это праздничное богослужение подходит к концу, Владыка Арсений обращается к 
прихожанам с просьбой быть терпимей, добрее к ближним. И вот я замечаю у самого алтаря 
мальчика лет шести. Он внимательно слушает, улыбается, лицо его сияет. Я узнаю в нём себя, 
вижу, как хорошо у него на душе. Я очень хочу, чтобы он обязательно пришёл в храм ещё, 
как и я. И тут ко мне приходит понимание: Я хочу быть священником ещё и для того, чтобы 
мальчики и девочки, просящие Боженьку о выздоровлении их бабушек, родных, о помощи в 
учебе, о выполнении их детских наивных желаний, приходили в храм снова и снова. Учились 
бы Вере, Любви, Смирению своему народу и Отечеству во Славу Господу Богу.

Владислав Помогаев (11А)
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В гимназии я учусь уже более девяти лет.  
Со школьной порой у меня связано очень 
много воспоминаний, большинство из 
которых положительные. За все эти годы, 
что я учусь, произошла куча событий, и 
я очень рада, что разделила это время с 
друзьями, с которыми и познакомилась за 
партой еще в подготовительной группе. 
Очень грустно осознавать, что скоро нам 
придется расстаться, к сожалению, ничего 
в нашем мире не вечно и рано или поздно 
наши жизненные пути разойдутся. 

Гимназия стала для меня вторым домом, 
куда хочется возвращаться раз за разом 
и я уверена, что приду в гимназию после 
выпуска еще не раз. Мне будет трудно 
расстаться с любимыми учителями и 
педагогами, за все это время они стали 
мне, как родные, и я буду вспоминать с 
улыбкой на лице их уроки. 

Раньше я не особо ценила школьную 
пору, не всегда хотелось рано вставать 
и идти на уроки, и только сейчас, когда 
подошло время к выпуску, я поняла, 
что нет ценнее времени, проведенного 
в стенах нашей гимназии. Я больше чем 
уверена, что все наши педагоги уникальны 
и больше в своей жизни, к сожалению, 
встретить не смогу таких же понимающих 

и любящих свое дело людей. 
«только потеряв, мы начинаем ценить»- 

к сожалению, я прочувствовала эту 
поговорку слишком поздно и не успела 
оглянуться, как уже подошел мой выпуск, 
после которого многие из моих друзей 
окончательно покинут стены гимназии.

Полина Попова (9А)
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Вот и наступил этот радостный 
и одновременно волнительный 
день – Последний звонок для нас, 
девятиклассников! Теперь, нас ждет 
новый этап в жизни. Мы собираемся 
оставить позади школьные годы и сделать 
первый шаг во взрослую жизнь. На душе 
немного грустно, но эту светлую грусть 
мы пронесем в сердце на всю жизнь!

Наша  Православная Гимназия нам 
очень дорога, ведь наше учреждение 
придерживается христианских принципов 
и ценностей, а также ориентируется на 
духовные традиции православной церкви. 
Главное, чему учит наша школа – любить 
и уважать ближнего, быть честным и 
добрым, принимать других такими, какие 
они есть. Также она учит любить и Бога, 
чтить традиции, православные праздники 
и святыни.

Марина Сергеевна – наш дорогой 
директор. Она как мама заботилась о нас  
и нашей школе. Наша школьная МАМА 
- великий человек, который заслуживает 
нашего внимания и уважения. Она 
является опорой нашей школы и 
поддержкой для всех нас. Мы благодарим 
Марину Сергеевну за её жизнь, и работу, и 
желаем ей долгих лет здоровья и успехов. 
Она всегда будет в наших сердцах, и мы 
будем помнить её как лучшего директора 
в мире!

За долгое время обучения учителя стали 
для нас родными. Эти люди заботились о 
будущем каждого ученика. Они не только 
передавали нам знания, но и воспитывали, 
формировали нашу личность, помогали 
развиваться.

Духовный наставник – отец Сергий 
Кутилов. Он бережно опекал нас и 
был духовным маяком в мире каждого 
гимназиста. Учил нас важным основам 
православия и проводил с нами Литургии 
и молебны.

Также нельзя забывать и о работниках 
нашей гимназии, которые усердно 
трудились, чтобы создать для нас тот уют, 
в котором мы учимся. 

Особенно запомнятся совместные 
встречи вне школы, в которых с нами 
происходили самые счастливые моменты 
школьной жизни. Сложно забыть поездки с 
нашим дорогим классным руководителем 
– Белоглазовой Юлией Николаевной. Там 
мы узнавали много нового и интересного, 
видели всю красоту природы, посещали  
памятники культуры и различные 
православные святыни. Любая поездка 
с ней была незабываемым моментом, 
который мы будем бережно хранить в 
своей памяти.

Хочется сказать теплые слова 
благодарности нашей второй классной 
маме - Алисе Николаевне Шкарупиной, 
которая была с нами два последних и 
самых трудных школьных года. Она 
помогала и поддерживала нас во время 
пробных предметных испытаниях, была 
опорой и поддержкой во всех наших 
делах. Порой строгая, но такая душевная 
и любящая! Нам будет очень не хватать 
наших дорогих учителей!

       И конечно останутся в сердце 
незабываемые осенние мероприятия и 
состязания – «Семья духом сильна». Там  
мы объединялись не только с друзьями-
одноклассниками, но также и с родителями 
на пути к победе. Соревнования всем 
очень нравились, ведь это так важно – 
объединять семьи.

Ещё одни мероприятия, которые мы так 
любили – концерты. Их посвящали многим 
праздникам, таким как: Пасха, День 
Победы  или Рождество. Эти мероприятия 
приносили огромную радость и 
незабываемые воспоминания всем 
зрителям и участникам. Наши концерты 
– это не только праздник, это прекрасная 
традиция, которая вносит искреннюю 
радость в школьную повседневность. 
Участие в таких концертах – это не 
только возможность проявить талант, но 
и почувствовать себя частью большой и 
дружной команды.

Как только мы закончим девятый класс, 
мы больше не увидим своих любимых 
учителей каждый день, мы потеряем 
контакт с теми друзьями, которых мы 
видели каждый день в течение долгих 
лет. Но эти страхи и переживания не 
могут затмить то, что мы испытываем, 
когда думаем о наших школьных 
воспоминаниях.

Каждый человек имеет своих любимых 
учителей, различные события и 
воспоминания в течение своей школьной 
жизни. Однако, для большинства из 
нас есть что-то общее и это то, что мы 
все испытываем чувство тоски при 
прощании с нашими школьными годами. 
Воспоминания о наших обеденных 
переменах, уроках и спортивных занятиях, 
трогательных моментах, оставят след в 
нашей памяти на всю жизнь.

Мы совершенно точно помним, как 
волновались наши родители, когда 
мы шли в первый класс, наши первые 
дни в школе, наш первый выпускной и 
теперь для некоторых из нас последний, 
предстоящий выпускной из девятого 
класса. Именно поэтому этот момент для 
всех такой важный.

Обращаясь к тем, у кого уже есть опыт по 
прохождению девятого класса и выпускного 
вечера, они обнаружат, что эти моменты 
остались для них самыми незабываемыми в их 
жизни. Они будут вспоминать об этом опыте 
с благодарностью и восхищением, потому что 
это было нечто невероятное.

Каждый проходящий год устанавливает 
новые связи и закрепляет старые. Это время, 
когда мы можем расширить круг своих 
друзей и увидеть чудесный мир вне нашего 
школьного кабинета.

Мы все знаем, кто был наш любимый 
учитель. Каким бы ни был наш урок или 
различные мероприятия, которые мы 
проводили в течение года, мы также знаем, 
что в наших сердцах навеки останется картина 
школьных дней. Мы никогда не забудем 
своих друзей и учителей, которые сделали 
нашу школьную жизнь не просто полной, но 
и личностно значимой. И мы уверены в том, 
что наши выпускные будут также наполнены 
радостью, эмоциями и слезами.

Мы проходим через столько всего, но наш 

выпускной девятого класса останется самым 
особенным моментом в нашей жизни и 
именно вокруг него мы будем создавать самые 
незабываемые воспоминания.

И несмотря на все трудности и переживания, 
время, проведенное в школе, останется 
навсегда в памяти выпускников. Именно здесь 
они стали теми людьми, какими они являются 
сегодня. Именно здесь они научились дружить, 
любить и помогать друг другу.

Впереди многие годы, дорогие выпускники, 
и каждый из нас должен продолжать мечтать, 
стремиться к новым вершинам и знакомствам. 
Помните, что жизнь - это не только учеба 
и работа. Жизнь - это творчество, любовь, 
дружба и умения радоваться каждому дню.

Так что  не ждите и не сожалейте о прошлом. 
Идите вперед смело, но не забывайте о том, 
кто вы есть и откуда пришли.

    Итак, ЗВЕНИТ ПОСЛЕДНИЙ ЗВОНОК. 
ПРОЩАЙ, ШКОЛА…..И  ДЛЯ МНОГИХ ИЗ 
НАС - ЗДРАВСТВУЙ ВНОВЬ!

София Свиридова (9Б)С
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Привет! Меня зовут Александр Юров, но 

можно просто Саша! Сегодня мне хочется 
рассказать вам о жизни в нашем дружном 
5А классе! Уж поверьте мне на слово, у 
нас не только интересная учёба, но и 
замечательный досуг в перерывах между 
получением необходимых знаний! Ну что, 
я вас заинтриговал? Тогда приготовьтесь 
услышать мою увлекательную историю!

Переход в пятый класс – это не просто 
какое-то звено в цепочке школьных лет, 
а особый маленький мир, насыщенный 
неизведанными местами со сказочными 
дверями, которые только предстоит 
открыть. Это переход от уже пройденного 
этапа жизни к новой ступени. Новые 
знакомства, новые учителя, новый 
классный руководитель Атаманская 
Наталья Николаевна – учитель 
английского языка! Она у нас добрая, но 
строгая и справедливая, как это и должно 
быть! Конечно, я и мои одноклассники с 
любовью вспоминаем те недавние времена, 
когда мы были маленькими ребятишками, 
с любопытством заглядывающими в двери 
старших классов. И вот! Это сбылось! 
Теперь мы ученики среднего звена, звучит 
очень даже солидно! Но, как это всегда 
бывает с новым статусом, у нас появилось 
много интересных возможностей и столько 
же обязанностей. 

ВПР – наверное, это один из самых 
ответственных экзаменов, с которыми 
моему классу пришлось столкнуться. Это 
не просто контрольная, а целый комплекс 
заданий, готовящих нас к будущим ещё 
более серьёзным экзаменационным 
работам. Признаюсь, я переживал, но, 
как сказала мама: «Иди сынок, всё будет 
с Божьей Помощью!» И как она оказалась 
права! Помолившись с утра на молебне, 
мы всем классом с искренней верой и 
упованием пошли на экзамен! Чудо! Как 
правдивы слова из Евангелия: «И Я скажу 
вам: просите, и дано будет вам; ищите, и 
найдете; стучите, и отворят вам, ибо всякий 
просящий получает, и ищущий находит, 
и стучащему отворят. (Лк. 11: 9,10).» У нас 
совсем даже неплохие результаты! Значит, 
знания начальной школы не прошли 
даром!

Также мой класс и я решили проверить 
свои знания в духовной сфере – в знании 
православных праздников, икон, важных 
исторических событий и в остальных 
подобных направлениях. Мы писали 
олимпиаду по ОПВ! И мы снова вырвались 
вперёд! Трое из нашего класса стали 
победителями – Ширяев Д., Бондарев М. 
и я! Разумеется, успехов не было бы без 
нашей искренней веры и трудов! 

Ещё одним интересным событием в классе 
стала экскурсия с Александром Юрьевичем 
Клоковым – российским историком, 
писателем, председателем Липецкого 
областного общества и, по счастливым 
обстоятельствам, нашим учителем 
краеведения! Я узнал столько нового о 
своём любимом городе! Мы посетили и 
Христо-Рождественский кафедральный 
собор, который, как оказалось, строился 
ещё во времена Екатерины II (дата начала 
строительства 1791 г), прошли по улице 
Ленина – место жительства липецких 
меценатов, были в Свято-Успенском храме, 
и, конечно, заглянули в нижний парк с 
главной достопримечательностью города 
– минеральной водой! Мне она не особо 
нравится, но мама говорит, что эта вода 
обладает лечебными свойствами. Город 
был курортным местом для знати XIX 
века! На протяжении всей этой экскурсии 
у меня было такое ощущение, что я в миг 
переместился из настоящего в прошлое и 
вместе с самим Петром Великим ходил по 
всем историческим местам Липецка!

Весёлые будни моего класса! 
Как я уже говорил ранее, у нас, 

пятиклассников, появились новые 
обязанности, например, дежурство! Как 
я долго этого ждал! Теперь мы, словно 
строгие надзиратели, призваны следить 
за порядком внутри школы! Записываем 
опоздавших, чтобы они совершили «работу 
над ошибками» и постарались больше не 
приходить так поздно. 

Чуть не забыл сказать! С этого года 
по всей России ввели специальные 
уроки, посвящённые нашей стране! 
Там мы расширяем кругозор и узнаём 
невероятные факты о нашей истории, 
традициях, фольклоре, этносе и тому 
подобных вещах. Кстати, а вы знали, какие 
самые горячие звёзды? Голубые и белые! 
Об этом нам рассказывали на уроке о 
важном, посвящённом Дню российской 
космонавтики! Помимо этого факта, я бы 
мог рассказать ещё больше интересных 
сведений, но боюсь, что это займёт тысячу 
страниц!

Также одним интересным мероприятием 
стала защита проектов. У каждого была 
своя индивидуальная тема, которую надо 
было тщательно проработать. Мой проект 
назывался «Кто предскажет нам погоду». 
Передо мной стояла непростая задача - 
кто же может предсказать погоду?  На этот 
непростой вопрос я старался ответить на 
каждом слайде моей творческой работы. 
Необходимо было подготовить презентацию 
с иллюстрациями и маленькое приложение 
в виде буклета с планом. Лучшие проекты 

представили мои одноклассники: Жуковская 
И., Кувалдина М. и Мельянович В.

Ой, а ещё у нас осенью проходили «Весёлые 
старты», в которых мы заняли 1-е место! 
Как это круто! И ещё у нас была семейно-
спортивная игра «Семья духом сильна». И моя 
команда «Максимум» получила диплом самой 
дружной команды! Потому что вместе – мы 
сила! Хочется, чтобы почаще устраивались 
такие мероприятия! 

Был наш дружный 5А класс и в Доме 
музыки на концерте, посвящённом Андрею 
Мистюкову! Как выпускник музыкальной 
школы могу сказать, что я был в восторге! Но, 
к сожалению, мои эмоции нельзя передать, 
через бумагу, поверьте мне! Кстати, на этом 
концерте я выиграл плюшевую кошку за 
викторину! 

Скажу ещё, что 5А принял участие в 
творческом конкурсе «Осенний букет»! 
Каждый мастерил что-то своё, такое 
необыкновенное и неповторимое! Вот такие у 
меня талантливые друзья и одноклассники! 

Также наш класс принимает активное 
участие в различных школьных мероприятиях: 
День учителя, где мы поздравляли всех наших 
дорогих учителей, Пасхальный концерт – 
мой самый любимый, потому что в этот день 
мы чествовали Воскресшего Христа своими 
чудесными выступлениями -, конкурс чтецов – 
я там, к сожалению, не участвовал, но, как мне 
сказали, это было интересное мероприятие! 
Обязательно в будущем поучаствую! 

Зато я вместе с хором под руководством 
Грушихиной Ирины Викторовны пел на 

Рождественском и Пасхальном концертах. 
Мне с детства нравится петь, беру пример с 
сестры! Как здорово, что у нас в школе помимо 
обязательных уроков есть хоровой класс! 

Хочется сказать, что в школе у нас поёт не 
только сводных хор всех классов, но и хоровой 
коллектив, состоящий из всего 5А класса. Мы 
приняли участие и в фестивале военной песни 
«Этот Славный День Победы!»

В январе мои одноклассники ходили 
в Городскую управу на мастер-класс по 
изготовлению ёлочной игрушки из ореха. 
Как мне рассказывали, это было очень 
занимательно и захватывающе! Как жаль, что 
я не попал туда…

Посмотрите, сколько много всего у нас 
было в 5А классе! И конкурсы, и фестивали, 
и концерты, и школьные мероприятия, 
и экскурсии… Не счесть! За этот год мы, 
конечно, приобрели очень много новых 
знаний, которые обязательно пригодятся во 
взрослой жизни! Всё это опыт, накапливаемый 
за одиннадцать лет учёбы. Но пока мы только 
дети, нам расти ещё, расти… Много знаний и 
умений нужно нам приобрести… 

Оглянувшись назад, я смело могу сказать, 
что 5 класс не прошёл скучно и уныло! 
Дорогие учителя и уважаемая Щурко Марина 
Сергеевна, желаю вам хороших летних 
каникул, наполненных яркими событиями 
и впечатлениями! Я бы очень хотел, чтобы 
дальнейшее обучение в Православной 
гимназии проходило так же живо и интересно! 

                                                                                         
Александр Юров (5А)
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"Куда - куда? На Кудыкину гору!"
наши впечатления о  поездке. 27 мая 

ученики и учителя Православной гимназии 
отправились на очень познавательную 
и насыщенную экскурсию. мы посетили 
мужской монастырь им. Тихона Задонского, 
краеведческий музей (с очень интересной 
экспозицией). Для детей младших классов 
(2Б) был показан мастер-класс в гончарной 
мастерской, где ребята лепили игрушки из 
глины, все были в восторге! Потом пили 
травяной чай с сушками и печеньем! Для 
учеников пятых классов была организована 
музейная программа в доме Ульриха "В 
гостях у аптекаря", экскурсия, интерактив 
и чаепитие. Ребятам было предложено 
написать рецепты на старинных в бланках 
гусиными пёрышками. Ничего у них 
не получалось, выходили одни кляксы. 
Перемазанные, но довольные пили чай 
на травах, рецепт которого им подарили. 
Потратили мы на это около полутора часов.

После мы отправились отдыхать на 
Кудыкину гору. Где есть эта Кудыкина 
гора? Это замечательное место с необычным 
названием.

"Кудыкина Гора" - это потрясающее 
место, где можно прекрасно отдохнуть 
от городской суеты. Парк занимает 
огромнейшую территорию площадью 500 
га и расположен в живописном месте на 
территории природного заповедника, на 
берегу р. Дон. Появилась эта гора в 2007 
году в качестве социального проекта АПО 
"Аврора" для детей и любящих их взрослых. 
Вход в парк бесплатный. За вклад в развитие 
семейного парка компания Кудыкина Гора 
удостоена звания "Меценат года".

Ребята отдыхали и наслаждались на 
природе. Нас встретили две большие 
деревянные фигуры: коня и быка. Из 
огромного кувшина льётся родниковая вода, 

где дети напились и даже умылись. Сразу 
все отдохнули и посвежели. И отправились 
мы дальше в путешествие по Кудыкиной 
Горе. А там есть что посмотреть! Огромный 
город мастеров - это древняя скифская 
крепость, а вернее, ее точная копия. Там 
можно наблюдать за работой кузнецов, 
ткачих и купить небольшие сувениры.

Перед крепостью есть искусственный 
пруд, а вокруг песчаные пляжи. Мы 
расположились на пикник у воды. Дети 
играли, бегали и загорали. Рядом есть 
прекрасная детская площадка в форме 
корабля. Это целый город из горок, качелей 
и песка. Что интересно, на территории этой 
"мега-песочницы" можно ходить только 
босиком. Охраняют эту площадку герои 
былин. Пройдя дальше, посетили огромную 
территорию, окружённую небольшим 
забором - это зоопарк. Там были страусы, 
жирафы и разные парнокопытные. Есть и 
птичий двор. Также ребята увидели много 
замечательных скульптур: танцующие 
Ангелы и, конечно же, Змей Горыныч, 
который извергает языки пламени. Ангелы, 
стоящие на Горе Братства - танцующие, 
их 7, и каждый желающий может занять 
пустующее место восьмого ангела (см. 
фото)

Все ребята и взрослые хорошенько 
отдохнули, увидели интересное, новое 
и просто сказочное место, наполнились 
необыкновенными впечатлениями.

5А - кл. рук. Атаманская Н Н
5Б - кл. рук. Стебелева Л. В.
2Б - кл. рук. Антипова Л. А.
Организовали эту поездку родители 5Б 

класса: Саратовцева Л. Н и Свиридова С. П. 
и весь родительский комитет. Выражаем им 
огромную благодарность!!!
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Вот и заканчиваем начальную школу…  
Вспоминается солнечный осенний день 1 сентября, когда мы с волнением вели детей в 

первый класс и наша гимназия радушно приняла их в свою большую и дружную семью. 
Мы благодарим Бога за то, что на непростом пути учения рядом с нашими детьми были 

прекрасные наставники и воспитатели. Школьная жизнь была наполнена интересными 
мероприятиями, поездками, конкурсами, организованными администрацией гимназии. 

Наши дети не только постигали азы наук, но и узнали, что такое благотворительность, 
патриотизм, взаимопомощь и дружба. Талантливые педагоги и воспитатели помогли им сделать 
первые шаги на непростом пути к научным и духовным знаниям. Мы благодарим от всей души 
директора гимназии и главу нашей большой и многодетной семьи Марию Сергеевну и весь 
педагогический состав за заботу о наших детях. 

Родители 4Б класса
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Наш выбор был неслучайным. В то время мы только воцерковлялись и, естественно, 
искали родную среду. Узнав о единственной Православной гимназии в нашем городе, 
сомнений не было. 

Со стороны жизнь православных школ представляется чем-то таинственным и 
непонятным. Так сегодня думаю многие. «Ты не боишься ограничить ее свободу»?- так 
говорили мне близкие и знакомые. Честно сказать, я и сама мало представляла куда мы 
идем. 

Вот и настало долгожданное первое сентября. Приезд Владыки, множество священства, 
невероятно мирная обстановка, молитвы и благословение детей. Все это произвело на 
меня глубокое впечатление. «Я сама хотела бы учиться именно в такой школе»,- стоя, 
думала я. 

Знакомство с учителем для меня тоже было знаковым. C первых минут сомнений 
не было: умная, честная, человечная, c чувством юмора, отметила я. Нам родителям, 
зачастую хочется невозможного: чтобы учитель мог принимать ребенка таким, какой он 
есть; чтобы учил легко и доброжелательно; чтобы понимал и прощал, предостерегал от 
ошибок. Одним словом, вторая мама. 

У нашего класса именно такой учитель. Шаповалова Ольга Ивановна  каждого из своих 
учеников рассмотрела и к каждому нашла ключик. Дети ей полностью доверяют. Она 
заинтересовывает ребят, и они ходят на уроки с удовольствием, потому что для них это 
увлекательно, комфортно, а главное, результативно. Хорошо детям - хорошо родителям. 

Ольга Ивановна с первых дней учебы сделала и нас соучастниками  всего педагогического 
процесса. Внеклассные мероприятия, проводимые совместно с родителями, всегда 
проходят на ура. Я, как родитель,  вижу, что наш классный руководитель старается быть 
нам помощником и советчиком в вопросах воспитания. А в классе создать атмосферу 
добра и взаимопомощи. 

А также отдельно хочется поблагодарить Киквадзе Ирину Евгеньевну, нашего 
воспитателя вне учебного времени. Труд этого человека вряд ли можно переоценить, а 
именно ее наставничество, внимательное отношение к каждому ученику, сопереживание 
за малые души. 

В нашем классе учится двадцать восемь человек, шестнадцать мальчиков и двенадцать 
девочек. Все ребята очень интересные, есть смелые и бойкие лидеры, одним словом, 
сорванцы, есть и тихие, мирные ребята, и все они каждый день учатся взаимодействовать 
друг с другом. Жизнь в классе бурлит, конечно, не всегда все гладко и мирно получается, 
многое зависит от классного руководителя, который каждый день решает их проблемы и 
сглаживает все конфликты. 

Правильный выбор

Мы, родители, видим дружеские отношения детей в классе, их сплоченность, участие во 
внеклассных мероприятиях, и сами всегда готовы оказать помощь и проявить участие в 
жизни класса. Девочки ходят в кружок хореографии, которым руководит Федянина Лариса 
Валентиновна, радуя нас своими выступлениями на школьных концертах. Многие ребята 
посещают спортивные секции, имеют серьезные награды. 

Гимназия дает полное среднее образование плюс ряд православных дисциплин, среди них 
Основы православной веры. Задача гимназии - дать каждому крепкую духовно-нравственную 
базу в жизни. Для семей верующих людей религиозные школы - это настоящая необходимость. 

Мы сделали свой выбор! Хочется пожелать нашим детям, чтобы они гордились своей судьбой, 
стали жизнерадостными людьми и нашли свое любимое дело. 

С уважением, мама ученицы 4А класса Стебеневой Софии.
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   Вот и подошел к концу наш первый, 

важный учебный год в жизни наших 
детейнашего любимого 1А класса. 

Для каждого из них он был 
разнообразным: для кого-то интересным, 
для кого-то познавательным, для кого-
то он был хорошим стартом в развитии 
своих творческих способностей. За время 
обучения ребята активно проявляли 
себя в различных мероприятиях. Это 
были конкурсы рисунков к праздникам, 
новогодних поделок.  Также ребятам 
очень нравилось принимать участие 
в тематических беседах, праздниках, 
которые были направлены на сплочение 
детского коллектива, на выработку 
взаимопонимания и взаимопомощи между 
ребятами.      

Наши дети с большой радостью 
готовили классные праздники, такие как: 
День посвящения в Гимназисты, Рождество 
Христово, Пасха, День Победы - на которые 
приглашались родители. 

1 сентября наши ребята познакомились 
с первым учителем Ждановой Людмилой 
Ивановной, которая в течение всего 
учебного года научила ребят многому. 
Читать, писать, познавать окружающий 
мир, правильному поведению в обществе. 
На первой учебной линейке дети с восторгом 
смотрели выступление ребят из старших 
классов, ведь для наших первоклашек это 
была первая линейка. Много душевных 
слов поддержки и наставлений прозвучали 
для наших детей, что в дальнейшем очень 
помогло в учебном процессе. За первое 
полугодие дети многому научились. Как 
правильно сидеть за партой, дисциплине 
на уроках, правильному поведению на 
переменах, учебный процесс у наших ребят 
был очень интересным и познавательным. 

Приближалось Рождество Христово. 
Наша Людмила Ивановна и другие 
классные коллективы приготовили 
Рождественские фотозоны, которые 
создали нашим детям праздничное веселое 
настроение и атмосферу ожидания чуда -  
рождения Богомладенца! Также наши дети 
украшали класс и наряжали нашу елочку 
к Празднику. Очень весело проходят дни в 
Гимназии. 

3 января в актовом зале Православной 
гимназии состоялась премьера 
Рождественской сказки «Когда Ангел 
ходит по земле» театра-студии «Крыло» 
под руководством главного режиссера 
монахини Агафоны, в котором принимали 
участие наши ученицы Плешкова Богдана 
и Шевченко Ксюша. Дебют наших девочек 
состоялся. Также девочки выступали в 
показе Рождественского спектакля "Когда 
Ангел ходит по земле" 8 января - детям 

военнослужащих, участникам специальной 
военной операции на Украине. После 
спектакля состоялось совместное чаепитие 
и познавательные викторины, а 13 февраля 
наш театр-студия принял участие в 
муниципальном конкурсе «Театр и дети».

Каждый наш ученик в свободное от 
учебы время проводит с пользой. Так, 
Буклов Борис и Татаринова Ариша 
поступили в первый класс в Детскую школу 
искусств № 3 г. Липецка на отделение 
«Хореографии», Нагайцева Василиса 
на отделение «Смычково-струнных 
инструментов «Балалайку», где уже учится 
во втором классе одноклассница ребят 
Плешкова Богдана на специальности 
«Фортепиано». Дети с удовольствием 
посещают занятия и получают 
положительные оценки, принимают 
участие в конкурсах и выступлениях, 
имеют грамоты, дипломы. Скороходова 
Маша занимается современными танцами 
в студии «Вэби-бум», посещает бассейн так 
же, как и Сережа Александров. Алисова 
Аня ходит на гимнастику и на кружок 
рисования. Канина Нина в секцию каратэ. 
Наши мальчики Дворядкин Ярослав и 
Одинцов Павел занимаются тхэквондо и 
дзюдо. Дополнительно Паша и многие 
его одноклассники ходят на плавание, 
ребятам нравится тренироваться, быть 
сильными, здоровыми, крепкими. Все дети 
нашего класса, помимо учебы в гимназии, 
очень любят заниматься в дополнительных 
кружках, секциях и принимают активное 
участие в различных мероприятиях. 
Мыздрикова Маша никогда не пропускает 
поездки по святым местам вместе со своей 
бабушкой. Наш класс очень дружный. 
Дети всегда друг другу помогают. Делятся 
навыками плетения из бисера, пластилина, 
другими поделками. Родители активно 
принимают участие во всех необходимых 
мероприятиях. Дружны и вежливы между 
собой. Быстро принимают решение в 
актуальных вопросах, касаемо гимназии.

Наш класс с большим трепетом помогает 
военнослужащим СВО. Собирает посильную 
помощь на нужды нашим дорогим бойцам, 
помогает в сборе гуманитарной помощи, 
готовит все необходимое для передачи 
средств помощи на СВО (свечи, сети и 
многое другое). 

3 марта наш любимый класс подготовил 
мероприятие к празднику «Прощай, 
Азбука!" Дети завершили изучение главной, 
всеми любимой «Азбуки». Наши ученики 
научились различать гласные и согласные 
звуки, давать характеристику буквам и 
звукам, соединять буквы в слоги, слоги в 
слова, слова в предложения, читать сказки, 
рассказы, писать диктанты. На празднике 
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в выступлении наших ребят большое 
значение было уделено Православию. 
Вспомнили о Кирилле и Мефодии - 
создателях славянской азбуки. Ребята с 
удовольствием и доброжелательностью 
провели этот день, а по окончании 
праздника наш учитель Людмила Ивановна 
наградила ребят дипломами. 

6 марта наши ребята посетили Таинство 
Соборования в Гимназии, службу 
возглавлял архимандрит Арсений (Павлюк) 
в сослужении духовника гимназии 
иерея Сергия Кутилова. Это атмосфера 
духовности наполнила наших ребят теплом 
и сердечной добротой.

30 марта наши дорогие детишки с 
воспитателем Наталией Владимировной 
посеяли семена бархатцев на рассаду для 
пришкольных клумб. Дети были очень 
довольны и счастливы принимать участие 
в мероприятии. 

16 апреля наши дети вместе с родителями 
праздновали Христианский праздник 
Пасхи - торжественное воспоминание 
Воскресения Господа на третий день 
после Его страданий и смерти. Пасха стала 
очень ярким и интересным праздником 
для детей. Ведь детишки с удовольствием 
помогали украшать белой глазурью и 
цветным сахаром пасхальные куличи, 
окрашивать яйца в разные цвета, лепить 
на них нарядные наклейки. Родители 
с детьми готовили к Пасхе открытки 
для родственников, раскрашивали 
вручную яйца и оформляли к празднику 

дом, рассказывали детям о традициях 
праздника. Пасха для детей -  это прежде 
всего знакомство с историей, которую они, 
возможно, еще не до конца понимают и 
воспринимают. В наших силах рассказать 
детям эту историю настолько красочно 
и доступно, чтобы они прониклись 
атмосферой святого праздника. Что у нас и 
получилось. 

28 апреля наши ученицы Плешкова 
Богдана, Шевченко Ксюша и Канина 
Нина, которые занимаются в театр-студии 
«Крыло», приняли участие в праздничном 
концерте «Праздников праздник и 
торжество торжеств» вместе со старшими 
учениками. Все присутствующие были 
впечатлены концертом. До глубины души 
и сердца ребята смогли донести до всех то, 
что наша вера сильнее всего зла. 

3 мая, в преддверии праздника Великой 
Победы, в Православной гимназии 
наши ученики с любимым учителем 
Людмилой Ивановной приняли участие в 
Фестивале военно-патриотической песни 
«Песни Победы в памяти поколений», 
где читали стихи, пели песни военных 
лет, с удовольствием смотрели концерт и 
выступление ребят из старших классов. 
Остались под большим впечатлением, ведь 
воспитание патриотизма - неотъемлемая 
часть в жизни каждого человека. Так 
же дети отведали фронтовую кашу на 
Полевой кухне, представленной Главным 
управлением МЧС России по Липецкой 
области. Атмосфера праздника запомнится 

нашим детям надолго. 
И вот в конце нашего первого учебного 

года с великим трепетом души и сердца 
мы хотим выразить особую благодарность 
нашему неповторимому, самому доброму 
и самому лучшему Директору нашей 
Православной Гимназии, Марине Сергеевна 
Щурко, благодаря которой наши дети учатся 
в Гимназии и завершили первый учебный 
год. 

Дорогая Марина Сергеевна, 
благодарим Вас от лица нашего класса 
за прекрасную организацию рабочего 
процесса и весомый вклад в воспитание 

наших детей! Ваш кропотливый труд, 
высокий профессионализм, прекрасные 
организаторские способности помогают 
нашим детям не только в получении 
необходимых знаний, но и в подготовке 
устойчивой базы для их успешного будущего. 
Мы от всей души желаем Вам крепкого 
здоровья и благодарных учеников, оптимизма 
и внутренней гармонии! Мы, родители, будем 
стараться делать все возможное, чтоб Вы 
гордились нашими детьми и их родителями. 
Низкий поклон Вам, Марина Сергеевна. Мы 
Вас очень любим!
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«Любовь к детям воспитывается только любовью – 
как огонь зажигается только от огня»

В.А. Сухомлинский

В этом учебном году к нам в гимназию пришёл работать новый сотрудник - Наталья 
Владимировна Соколова - старший воспитатель 1А класса. Ребята сразу полюбили своего 
наставника. 

"С Натальей Владимировной мы гуляем, делаем домашние задания и играем в школу", 
- рассказали ученики 1А класса.

Мне захотелось узнать больше о профессии воспитателя, и я решила взять интервью у 
Натальи Владимировны.

- Наталья Владимировна, каким ребёнком Вы были в детстве? 
- В детстве я была в меру подвижным и застенчивым ребёнком.
- О чём Вы мечтали в детстве? Кем хотели стать?
- Мечтала научиться играть на гитаре. Со временем я осуществила свою мечту. Не 

очень хорошо, но для себя дома играю на гитаре и пою. Любила заниматься спортом, 
стараюсь и сейчас посещать тренировки. 

- А почему Вы выбрали именно эту профессию?
- Я выбрала эту профессию уже в зрелом возрасте, имея четверых детей. Мне нравится 

заниматься с детьми, рисовать, лепить, читать им.
- Чем Вас привлекает Ваша работа?
- В работе меня привлекают, конечно, дети, их позитив и непосредственность.
- Нужны ли какие-то особые качества человеку, который решил стать специалистом в этой 

области?
- По моему мнению, несмотря на серьёзность этой профессии, надо немного оставаться 

ребенком в душе. 
- 6. Довольны ли Вы, что выбрали когда-то эту профессию?
- Мне очень нравится моя работа. Я рада, что когда-то решила переучиться и прийти 

в эту профессию.
- А ваши родители сыграли какую-нибудь роль в выборе Вашей профессии?
- В детстве я училась в музыкальной школе по классу фортепиано, и моя мама хотела, 

чтобы я потом работала в детском саду муз.руководителем. Честно сказать мне такая 
перспектива не нравилась. Но как говорится: человек предполагает, а Господь располагает.

- Наталья Владимировна, расскажите о своей семье. У Вас много детей?
- У меня большая семья. С мужем мы женаты почти 20 лет, у нас четверо детей. Старший 

сын в прошлом году окончил нашу гимназию с золотой медалью и сейчас учится в 
РАНХиГС. Остальные трое детей тоже учатся в гимназии в 11, 9 и 3 классах. Дочка все 11 
лет поёт в хоре при гимназии. Средний сын в прошлом году вступил в Юнармию, ему 
очень нравится. Младший с удовольствием занимается волейболом и баскетболом при 
гимназии после уроков.

- Наталья Владимировна, спасибо за интересный рассказ о своей профессии. Благодаря Вам 
я узнала, что быть воспитателем – это призвание. Это очень сложная профессия, с которой 
не каждый сможет справиться. Воспитатель должен хотеть и уметь снова и снова проживать 
детство с каждым ребенком, видеть мир его глазами, удивляться и познавать вместе с ним.

Елена Кокорева (11А)

Мой любимый 1А!
Пусть все науки сдадутся без боя перед вашим терпением и упорством.

Мои дорогие первоклассники! Поздравляю вас с окончанием учебного года! Всего 
несколько месяцев назад вы пришли сюда совсем малышами, я встретила вас школьницей. 
А теперь школьники уже вы, а мне пора улетать из школьного гнёздышка. 

За год вы научились уже и читать, и писать, и считать, а впереди вас ждут ещё более 
увлекательные 10 лет учёбы. В гимназии учителя вас научат любить, верить, надеяться, 
терпеть, быть добрыми, честными и трудолюбивыми, помогать слабым и защищать 
обиженных. Но мир быстро меняется, вы и не заметите, как окажетесь на моём месте.

Вы обязательно станете дружным, сильным классом. Вас ждёт много увлекательных 
уроков, радостных побед, совместных успехов, ярких праздников, звонких перемен и 
высоких наград.

Любите жизнь и делайте собственные маленькие открытия!
Елена Кокорева (11А)
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До свидания, 1 класс!

Вот и пролетел первый учебный год Стефании в Православной гимназии. Этот год 
прошёл так быстро, что кажется, только вчера мы с улыбкой на лице провожали дочку в 
школу в её первый учебный день. Только-только была линейка 1-го сентября и первый 
звонок. А сегодня уже прощаемся с первым классом...

Сейчас же, когда мы оборачиваемся назад, мы видим, как многое произошло и как 
многое поменялось в жизни нашей семьи. 

Этот первый год в школе был очень важным и значимым для нас, как, впрочем, и 
для любого первоклашки и его родителей.  Ведь именно в первом классе закладывается 
основа отношения ребёнка к школе и обучению. Уверена, именно от первого учителя и 
максимального участия родителей в жизни своего ребёнка в этот период, от того, какие 
понятия будут заложены в него, во многом зависит, каким будет этот его новый этап в 
жизни и в целом будущее этого ученика.

Слава Богу, все сложилось! У нас чудесная, добрая, отзывчивая и понимающая 
учительница, наша Любовь Васильевна! А ещё нам очень повезло с воспитателем, 
Валентиной Николаевной. Благодаря им весь год был наполнен интересными и 
увлекательными уроками, играми и различными школьными мероприятиями. Нам 
удалось побывать на родительских собраниях, принять участие в школьных олимпиадах, 
конкурсах и школьных праздниках. Кроме того, дочка нашла новых, интересных друзей, 
с которыми она счастлива поделиться своими эмоциями и впечатлениями от школьной 
жизни. Мы, в свою очередь, постарались быть всегда рядом, чтобы она чувствовала нашу 
поддержку и любовь во всех её начинаниях и стремлениях. Для нас, родителей, самое 
главное было убедиться, что наш ребёнок чувствует себя счастливым и уверенным в этом 
новом мире школы.

        Сложно поверить, что первый год уже закончился. Конечно, мы никогда не забудем 
этот первый класс и эти самые яркие впечатления и эмоции, которые навсегда останутся 
в наших сердцах и памяти!  А Стеша готова к следующему этапу своего обучения и ждёт 
будущих достижений. Спасибо всем, кто сделал этот год незабываемым. До свидания, 
первый класс! Добро пожаловать, второй!

Родители Стефании Лучниковой (1Б)

26 мая в 1Б классе совместно с родителями прошёл праздник «До свидания, 1 класс!» 
Мероприятие прошло весело: прозвучали песни, стихи, загадки, шутки. Ребята отметили, как 
трудно пришлось осваивать грамоту, слоговое чтение, письмо, решение задач. Совместными 
усилиями они справились с трудностями и теперь говорят: « Спасибо !» учителю , воспитателю, 
родителям. Начальный этап обучения они успешно преодолели и не будут больше 
называться первоклашками. На празднике подарками были отмечены весенние именинники. 
Закончилось всё чаепитием и походом в Липецкий зоопарк. Такие мероприятия сплачивают 
детский коллектив, помогают раскрыть творческий потенциал учеников, их индивидуальные 
способности.
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Выпуск 2022-2023 учебного года. Это шестнадцать 
мальчишек и девчонок. Таких непохожих друг на друга, 
таких родных и любимых. Каждый выпуск – это частичка 
души. Потому что дети очень нуждаются в любви, доброте и 
ласке. А дети, которых ты видишь каждый день  и проводишь 
весь световой день в их окружении, хотят, чтобы их обняли, 
сказали, как ты их любишь и т.д. и т.п. И мы обнимали, 
любили, воспитывали, жалели их всех вместе и по очереди. 
Итак – наши выпускники.

Очаровательная и таинственная Маша Окунцова и 
внимательный и уважительный Илья Гулидов. Об этих 
ребятах можно сказать одним словом – тихони. Их как будто 
нет в группе. Но стоит попросить в чем-нибудь помощи, и 
прилежней не найдешь помощника. Все так тщательно и 
аккуратно сделают, что просто залюбуешься.

Спокойная и добрая 
Лиза Видовская 
и энергичный и 
сообразительный Платон 
Барбашин. Эта пара на 
выпускном была первой 
и в танце, и в песнях. 
Но такие разные ребята! 
Лиза тихая и незаметная. 
А Платон - полная ей 
противоположность. В 
песнях, играх, танцах – 
везде первый. Но очень 
дополняли друг друга.

Милая и скромная Соня Шамрина 
и сдержанная и трудолюбивая Саша 
Шипилова. Эти девочки постоянные 
помощницы во всех групповых делах. 
Раздать посуду, материал для занятий, 
подмести – во всем первые, тщательные 
и ответственные. А если одеваемся на 
прогулку, то Саша всегда первая. Быстро, 
четко, аккуратно!

Любознательные и активные братья-
близнецы Саша и Серафим Цыпловы. 
Сколько в них энергии и позитива. Эти 
мальчики ходили к нам в группу один 
год, и этого года им было явно мало. 
Утром они забегали в группу, именно 
забегали, и тут же брались за какие-
нибудь игрушки. Как же им хотелось 
наверстать упущенное время, которое 
они находились дома и наиграться 
вдоволь.

Нежная и ласковая Милана Плотникова 
и веселый и рассудительный Егор  
Нефедов. Эти ребята очень спокойные и 
интересные по своему внутреннему миру. 
Милана разговаривает, как взрослая, 
очень рассудительно, не по-детски делает 
выводы. Егор – творческая личность, 
очень хорошо рисует. В группе на память 
остались его рисунки, выполненные  с 
любовью и умением.

Активные и спортивные Алена 
Диагенова и Даниил Михальчук. 
Кто первым бежит на турник, 
кто лучше всех кувыркается и 
подтягивается? Ну, конечно же, 
Алена и Даня. Натренированные, 
шустрые, уверенные в себе. Без них 
нашим «Дошколятам» в спортивных 
соревнованиях будет трудновато.
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Жизнерадостные и 

обаятельные две Маши. Маша 
Немцева и Маша Косякова – две 
подружки-веселушки. Всегда 
и везде вместе. И пошалить, и 
поиграть, и помочь друг другу. 
Не разлей вода! И в школу тоже 
пойдут вместе.

Р а с с у д и т е л ь н ы е , 
старательные наши помощники 
– Макар Коряков и Егор 
Маццанте. Любители дежурить. 
Первые  с Ниной Ивановной в 
трапезную, первые – раздавать 
еду, первые – убирать и наводить 
порядок. Трудолюбивые и 
ответственные. Как мы без них 
теперь будем?

Все шестнадцать 
выпускников. Такие родные и 
милые дети. Как жаль с ними 
расставаться. Столько сил и 
энергии было затрачено на 
каждого из «Дошколят». И так 
каждый год. Волнуемся, когда 
набираем новеньких ребят. 
Какие они придут, сможем ли 
стать им родными и близкими 
людьми? А в конце учебного 
года тяжело прощаться. Сегодня 
один из выпускников подошел 
после выпускного, обнял и 

заплакал. От кого никогда не ожидали такой сентиментальности. Спросил, можно ли 
будет ему приходить в группу, когда пойдет в гимназию учиться. Конечно родные 
и любимые. Приходите! Мы будем очень рады вас видеть. Обнимем, поддержим, 
поможем. Вы все равно останетесь нам родными наши детьми.

Старшие воспитатели О.Е.Шитова и Т.А.Манина
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Сегодня в номере:

2. Спасибо вам, учителя!
Слова благодарности учителям Православной гимназии. Выпускники 11А класса. 

14. Спаси вас, Господи!
Слова благодарности сотрудникам Православной гимназии. Выпускники 11А класса.

16. Родители, вы наши два крыла!!
Слова благодарности родителям.  Выпускники 11А класса.

20. Одноклассники с тобй мы...
Об одноклассниках. Выпускники 11А класса.

30. Спасибо тебе, родная гимназия!
Слова благодарности всему педагогическому коллективу. Выпускники 9А и 9Б классов.

34 Первые шаги в средней школе
Адаптация пятиклассников.  Ученики 5А и 5Б классов.

38 Прощай, начальная школа!
Прощай, начальная школа! Или Мои счастливые 4 года.  Выпускники начальной школы.

42 Мой любимый первый класс!
Мой любимый первый класс!  Родители о впечатлениях своих детей-первоклассников.

50 До свиданья, Дошколята!
Я иду в первый класс.  Старшие воспитатели О.Е.Шитова, Т.А.Манина.
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Дорогие читатели! 
Просим Вас не выбрасывать и не использовать в хозяйственных нуждах этот журнал.

После прочтения журнал можно передать в библиотеку гимназии.

Лавров Денис, ученик 11А класса стал призером 

финала XV Общероссийской олимпиады школьников  по Основам православной культуры 

"Русь Святая, храни веру Православную!"

Поздравляем Дениса и весь коллектив Православной гимназии с высокими достижениями!!!

Божией помощи в наших трудах!


